

## von Ah Treuhand aktuell / im Dezember 2021

Sehr geehrte Damen und Herren

Für 2022 gibt es steuerrechtlich wenig Neues. Diskussionen betr. Eigenmiete und Pauschalisierung von Berufsauslagen sind erst im Gang.

**Wichtig ist aber, dass Sie mir vom Kanton Thurgau in Zukunft sofort nach dem Eingang die Steuerformulare mit den Codes schicken, wenn ich verlängern soll (per Post oder vorderste Seite als Mailkopie).** Ohne das gehe ich davon aus, dass ich nicht verlängern muss.

Wenn die Belege einseitig ausgedruckt sind, ich sie ohne Bostitch erhalte und von den Banken nicht die ganzen Massen von Papier, sondern einfach die Steuerauszüge oder die Konti mit Saldo und Zins, benötige ich weniger Zeit. Also keine Begleitschreiben, Statistiken usw.

Die Preise von vernünftigen Kapitalanlagen sind nochmals gestiegen. Ob die Inflation vorübergehend ist oder bleibt, ist offen. Auch das Ausmass. Wir können Anlage-Ideen gerne weiterhin individuell besprechen.

Die Lage im Land bleibt durch Covid geprägt. Noch nicht allgemein bekannt ist, wie sehr die Sicherheit unserer Stromversorgung gefährdet ist. Die Reduzierung des CO2-Ausstosses, wenn sie wirklich so wie offenbar notwendig umgesetzt wird, wird enorme Auswirkungen auf unser Leben haben. Mit geschickten Massnahmen, etwas Verzicht und trotzdem Freude am Suchen von kreativen Lösungen werden wir auch diese Herausforderungen bewältigen.

International gibt es Schatten- und Lichtseiten. Schurken-Regierungen in vielen Ländern drangsalieren weiterhin ihre Bevölkerungen und sind eine zum Teil grosse Gefahr für andere, mächtige Online-Konzerne versuchen, uns zu entmündigen und auch in vielen demokratischen Ländern sind die Regierungssysteme zu wenig effizient. Immerhin sind überall wache Bürgerinnen und Bürger dabei, an Alternativen zu arbeiten.

Ich wünsche Ihnen alles Gute für das neue Jahr, insbesondere gute Gesundheit und viele glückliche Momente.

Thomas von Ah